
 

１ 会議の名称 

 第４回光市中学校部活動改革推進協議会代表者会議 

２ 開催日時 

  令和５年１２月１２日（火）１８時３０分～１９時３５分 

３ 開催場所 

  教育委員会１階ホール 

４ 出席人数 

  委員９人（２人欠席）、事務局５人 

５ 公開・一部非公開の別 

 公開 

６ 会議の議事録（要旨） 

（１）開会 

（２）議事 

ア 協議事項 

(ア) 地域クラブ活動団体の登録要件（素案）について 

 →実施主体を「スポーツ活動団体」、「文化芸術活動団体」及び「その他公認団体」

に分けて要件を設定することや、スポーツ活動団体のみに要件として設定してい

た「代表者等や参加者が保険に加入している。」を、全ての活動団体に該当する要

件に変更し承認された。 

 

【委員】 

この登録要件については、全ての要件を満たす必要があるか。 

【事務局】 

基本的には全て満たす必要があると考えている。ただし、公認指導者資格等について

は、代表者が有していればよいこととしており、全ての指導者が満たす必要はない。 

 

【委員】 

スポーツ活動団体の場合、教職員が地域クラブ団体の指導者になる場合は、どのよう

になるのか、具体的なイメージを教えてほしい。他市に住んでいる教職員が光市で新た

に立ち上げたいとするとき、光市のスポーツ協会に加盟する必要があるか。 

【事務局】 

例えば、教職員が既存の地域クラブ活動団体の中で指導者として携わるケースや、教

職員が受け皿となる地域クラブ活動団体を立ち上げるケースが考えられるが、後者の場

合はすべての要件を満たす必要がある。なお、この要件は光市で活動をする団体に適用

するもので、他市で地域クラブ活動を立ち上げられるという場合は、その市の要件が適

用されることになる。 

 

【委員】 

他市町の要件も同じか。 



【事務局】 

近隣他市ではまだ地域クラブ活動の認定そのものが行われていないため、要件という

ものがあるという情報は現時点では入ってない。 

 

【委員】 

保険の加入について事務局案はスポーツ活動団体のみの要件であるが、活動中の事故

のみならず移動中（行き帰り）の事故等も考えられることから、文化芸術活動団体及び

その他公認団体でも要件とするべきではないか。 

【他の委員】 

異議なし 

 

(イ) 各施設の使用料等について 

→スポーツ施設等の使用料減免措置について、「スポーツ少年団と同等の取扱いと 

する。」という事務局案について承認された。 

 

(ウ) 中学校部活動の地域移行の時期の明確化について 

 →「光市中学校部活動の地域移行に係る基本的な考え方」のうち２地域移行の方向

性（1）地域移行の時期について 

○国の示す「改革推進期間（令和５年度から令和７年度）」の３年間を目途に、 

地域スポーツ・文化芸術環境整備のための取組を重点的に行い、令和８年度中

の学校部活動の地域移行の実現を目指す。なお、学校部活動の地域移行は、平

日、休日の区分なく行うこととする。 

○学校部活動については令和７年度末をもって終了することを基本とするが、令

和８年度に中学校３年生になる生徒が所属する学校部活動の終了時期について

は、各学校等の実情によるものとする。 

  と改正する事務局案について承認された。 

 

【委員】 

現在、部活動を理由とした区域外就学が認められているが、令和６年度及び７年度も

同様の扱いか。また、仮に区域外就学が認められた令和７年度入学生が２年生の途中で

部活動が終了した後に、区域内の学校に通うことはできるか。 

【事務局】 

学校部活動がある間は部活動を理由とする区域外就学は認められ、令和６年度及び７

年度の入学生についても該当するものと考えている。ただ、区域外就学は３年間部活動

を続けることが条件になっているが、この移行期については、特例的な扱いについて検

討も必要であると考えている。 

【委員】 

今後、これについて取扱いを決定した上で、令和７年度入学生の保護者に説明してほ

しい。 

【委員】 

拠点校方式にすると、区域外就学にしなくてもよくなるがいかがか。 



【事務局】 

拠点校方式を採用するか否かというのは、これから各校の実情等により検討が必要に

なる。仮に拠点校方式による部活動ができた場合は、区域外就学の申請は必要なくなる

と認識している。 

 

【委員】 

 中体連の大会は令和８年度までは予定されているが、令和９年度以降については未定

である。中体連の大会は年に２回あり、全国大会につながる選手権が７月、新人大会が

１０月にある。具体的には、３年生は全国大会まで進めば８月まで、２年生では新人大

会が１０月にあるため、ここまでは確実に中体連の大会がある。 

 

 イ その他 

   今後、各中学校の入学説明会等で順次説明していくこと、児童生徒及び教職員を

対象としたアンケート調査を実施すること、地域クラブ活動団体の情報提供に努め

ることについて説明した。 

 

(３) 閉会 


